



**I. MUNICIPALIDAD DE CHIGUAYANTE
SECRETARIA MUNICIPAL**

**ACTA SESION ORDINARIA
CONCEJO MUNICIPAL**

En la Sala de Sesiones de la Municipalidad de Chiguayante, del día jueves 05 de Septiembre de 2019, siendo las 11:14 horas, se da por iniciada la Sesión Ordinaria del Concejo Municipal.

Preside la Sesión el Presidente Subrogante del Concejo, Don Carlos Benedetti Reiman, Concejel de la Comuna; y actúa como Secretario del Concejo, Don Lisandro Tapia Sandoval, Secretario Municipal.

CONCEJALES ASISTENTES

- Sr. Carlos Benedetti Reiman
- Sr. Aldo J. Aravena Silva (Se incorpora a la Sesión, a las 11:16 horas).
- Sr. Luis Ríos Melillán
- Sr. Manuel Álvarez Silva
- Sr. Ulises Sepúlveda Rubilar (Se incorpora a la Sesión, a las 11:27 horas).
- Sra. Jessica Flores Reyes

FUNCIONARIOS ASISTENTES

- Sr. Lisandro Tapia S., Secretario Municipal
- Sra. Lissette Allaire S., Administradora Municipal
- Sr. Pablo Aros R., Abogado de la Dirección de Asesoría Jurídica
- Sr. Enrique Inostroza S., Director de Seguridad Ciudadana, Emergencia y Protección Civil
- Sr. Hugo Soto F., Director de Aseo y Ornato
- Sr. Carlos Mariángel H., Director (S) de la DAS
- Sr. Luis Pastorini G., Subdirector de la DAS
- Sra. Aurora Haran M., Funcionaria de Administración Municipal
- Sr. Gino Gasparini, Profesional de Comunicaciones
- Sr. Ricardo Mellado O., Profesional de Comunicaciones



I. MUNICIPALIDAD DE CHIGUAYANTE

ACTA N° 25

Chiguayante, septiembre 05 de 2019

Se inicia Sesión Ordinaria, siendo las 11:14 horas del día jueves 05 de Septiembre de 2019.

Preside la Sesión, el Presidente Subrogante del Concejo, Concejal de la Comuna, Don Carlos Benedetti Reiman.

TABLA:

- 1) Aprobar Acta N° 22 de Sesión Ordinaria, de fecha 07 de Agosto de 2019. (Acta que se envía y se adjunta a los Sres. Concejales en la presente citación).
- 2) Entrega a los Sres. Concejales, por parte de la Sra. Directora de Medio Ambiente, del Ordinario N° 540, de fecha 22. 08. 2019, del Sr. Seremi de Medio Ambiente, informando sobre Ordenanza Ambiental enviada para revisión. (Según ORD. N°113 de la Sra. Directora de Medio Ambiente).
- 3) Entrega a los Señores Concejales, para estudio y análisis en la Comisión de Hacienda, Modificación Presupuestaria Municipal N°9/2019. (Según ORD. N°512 del Sr. Director de Secplan).
- 4) Entrega a los Señores Concejales, para estudio y análisis en la Comisión de Hacienda, Modificación Presupuestaria N°1/2019 del Cementerio Municipal. (Según ORD. N°001 del Sr. Administrador (S) del Cementerio Municipal).
- 5) Entrega a los Señores Concejales, para estudio y análisis en la Comisión de Hacienda, la solicitud de obtención de Patente de Alcohol Definitiva para la empresa Administradora de Supermercados Hiper Ltda. (Según ORD. N°678 del Sr. Director de Administración y finanzas (S)).
- 6) Entrega a la Concejal Sra. Jessica Flores Reyes, a través del ORD. N° 37, de fecha 26.08.2019, del Sr. Director de Control, respuesta en relación a la fiscalización a las horas extraordinarias de funcionarios de planta y contra; sobre Auditoría Financiera a la DAS; y en lo concerniente al llamado a concurso del Director de la DAS.
- 7) Entrega al Concejal Sr. Ulises Sepúlveda Rubilar, a través del ORD. N°365, de fecha 30.08.2019, de la Sra. Administradora Municipal, por el cual le adjunta información legible sobre Seguro Escolar.
- 8) Entrega a la Concejal Sra. Jessica Flores Reyes y Sres. Concejales, a través del ORD. N°368, de fecha 03.09.2019, de la Sra. Administradora Municipal, donde le adjunta Oficio de respuesta del Director (S) de la Das sobre:
 - a) Nombre laboratorio dental y odontológico que realiza FACE PROTESICA.
 - b) Resumen de prestadores odontológicos a julio del año en curso.
 - c) Indicadores PRAPS (Programa de Atención Primaria de Salud) odontológicos año 2019, hasta el mes de Julio.
 - d) Solicita, Certificado de Enseñanza Media del funcionario de la DAS don José Luis Rosales.
 - e) Solicita Decreto de Investigaciones Sumarias: Sumario por manipulación de ASBESTO; Sumario Autoclave; y Sumario por no registrar facturas a las registradas en el presupuesto del año.
- 9) Incidentes.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Estimados colegas, miembros del Concejo Municipal, sean todos ustedes muy bienvenidos, bienvenidos los funcionarios y público en general asistente a esta Sesión de Concejo.

Habiendo el quórum que exige la ley para poder constituirnos como Concejo y poder sesionar, damos inicio a esta Sesión.



1) **Punto de la Tabla**

Aprobar Acta N° 22 de Sesión Ordinaria, de fecha 07 de Agosto de 2019. (Acta que se envía y se adjunta a los Sres. Concejales en la presente citación).

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Alguna observación o comentario respecto al acta?

¿Alguna observación o comentario respecto al acta? (Se pregunta por segunda vez).

Votación:

Concejal Flores: Apruebo señor Presidente.

Concejal Ríos: Apruebo Presidente.

Concejal Álvarez: Apruebo señor Presidente.

Y quien suscribe aprueba; por tanto, se aprueba por unanimidad de los presentes en la Sala.

2) **Punto de la Tabla**

Entrega a los Sres. Concejales, por parte de la Sra. Directora de Medio Ambiente, del Ordinario N° 540, de fecha 22. 08. 2019, del Sr. Seremi de Medio Ambiente, informando sobre Ordenanza Ambiental enviada para revisión. (Según ORD. N°113 de la Sra. Directora de Medio Ambiente).

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Esto es solo entrega Secretario?

SR. TAPIA – SECRETARIO MUNICIPAL: Sí.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¡Solo entrega!

3) **Punto de la Tabla**

Entrega a los Señores Concejales, para estudio y análisis en la Comisión de Hacienda, Modificación Presupuestaria Municipal N°9/2019. (Según ORD. N°512 del Sr. Director de Secplan).

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Ya.

SR. ARAVENA – CONCEJAL: Presidente.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal.

SR. ARAVENA – CONCEJAL: Podríamos fijar al tiro la fecha de Medio Ambiente, por favor.

SR. ALVAREZ – CONCEJAL: Sí.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Es que no sé.

SR. TAPIA – SECRETARIO MUNICIPAL: No está la Directora, la Directora anda en una capacitación.

SR. ARAVENA – CONCEJAL: No, pero si nosotros somos los que tenemos que fijar.

SR. TAPIA – SECRETARIO MUNICIPAL: Es que tiene que estar la Directora cuando se fija la comisión.

SR. ARAVENA – CONCEJAL: No.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal, ¿usted quiere fijar la Comisión de Medio Ambiente?

SR. ARAVENA – CONCEJAL: Sí pues, fijarla.

SR. RIOS MELILLAN – CONCEJAL: Aldo, fijémosla en incidentes ahí convocamos un comité mejor de Medio Ambiente.



SR. ARAVENA – CONCEJAL: No.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: A ver, a ver estimados colegas,...

SR. ARAVENA – CONCEJAL: Presidente.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: ...dejemos que el Presidente de la Comisión defina.

SR. ARAVENA – CONCEJAL: Por algo existen las comisiones, porque si vamos a empezar a llenarnos de comités, no. Y estamos nosotros, cada cual preside una comisión, por tanto se tiene que adecuar al tema de lo que corresponde.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Ya.

SR. ARAVENA – CONCEJAL: Ahora los que no pertenezcan a la comisión, bienvenidos sean.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Quiénes son los miembros de la Comisión de Medio Ambiente?

SR. TAPIA – SECRETARIO MUNICIPAL: En la Comisión de Medio Ambiente está Aldo Javier, Manuel Álvarez y Ulises Sepúlveda.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Ya, hay dos miembros de la Comisión y de aquí a la hora de incidentes que propongan una sesión.

SR. ARAVENA – CONCEJAL: Ya.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¡Pero los miembros de la Comisión!

SR. ARAVENA – CONCEJAL: Sí.

SR. RIOS MELILLAN – CONCEJAL: Y esa comisión, el objetivo que tiene Presidente.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: El objetivo es poder interiorizarse respecto al oficio que está enviando la Seremi de Medio Ambiente respecto a la propuesta de Ordenanza Ambiental Comunal y aquí señala para su revisión y estudio.

SR. ARAVENA – CONCEJAL: Exacto, un año justamente, sí porque del año pasado quedó pendiente.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¡Ya!

SR. ARAVENA – CONCEJAL: Ya.

SR. ALVAREZ – CONCEJAL: Es importante esto.

4) Punto de la Tabla

Entrega a los Señores Concejales, para estudio y análisis en la Comisión de Hacienda, Modificación Presupuestaria N°1/2019 del Cementerio Municipal. (Según ORD. N°001 del Sr. Administrador (S) del Cementerio Municipal).

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Gracias.

5) Punto de la Tabla

Entrega a los Señores Concejales, para estudio y análisis en la Comisión de Hacienda, la solicitud de obtención de Patente de Alcohol Definitiva para la empresa Administradora de Supermercados Hiper Ltda. (Según ORD. N°678 del Sr. Director de Administración y finanzas (S)).



SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Aravena, ¿le parece si el día lunes 9 de Septiembre sesionamos en Comisión de Hacienda?

SR. ARAVENA – CONCEJAL: Pero dejémoslo para...

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Es que estoy proponiéndolo ahora como Presidente de la Comisión, esa es mi propuesta.

SR. ARAVENA – CONCEJAL: ¡Pero no dijimos que en incidentes!

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: La Comisión de Medio Ambiente la dejamos para después.

SR. ARAVENA – CONCEJAL: Desordenaste esto.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Cuál es el desorden? Aldo, tú sugeriste una comisión, podríamos hacer una comisión, podríamos hacerla.

SR. ARAVENA – CONCEJAL: ¡No! Hay que hacer una comisión, porque entregaron este documento.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Ya. ¿Pero tenía fecha? ¡No! Ahora estoy proponiendo yo una fecha para la Comisión de Hacienda.

SR. ARAVENA – CONCEJAL: Bueno, ponte de acuerdo.

SR. TAPIA – SECRETARIO MUNICIPAL: ¡Pero cómo Presidente de la Comisión!

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Como Presidente.

SR. ARAVENA – CONCEJAL: ¿Para cuándo?

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Para el lunes 9, a las 17:00 horas.

SR. ARAVENA – CONCEJAL: Sí.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿A las 17:00?

SR. ARAVENA – CONCEJAL: Ya, vale.

SR. TAPIA – SECRETARIO MUNICIPAL: Ahí hay que ver el tema de la patente.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Lunes 9 de Septiembre.

SR. ARAVENA – CONCEJAL: Oye, ¿por qué no la hacemos altiro? Porque esto no es muy larga.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: No, no, no.
Modificación Presupuestaria lunes 9 de Septiembre entonces, Comisión de Hacienda, a las 17:00 horas.

6) Punto de la Tabla

Entrega a la Concejal Sra. Jessica Flores Reyes, a través del ORD. N° 37, de fecha 26.08.2019, del Sr. Director de Control, respuesta en relación a la fiscalización a las horas extraordinarias de funcionarios de planta y contra; sobre Auditoría Financiera a la DAS; y en lo concerniente al llamado a concurso del Director de la DAS.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Entregado? Entregado.



- 7) **Punto de la Tabla**
Entrega al Concejal Sr. Ulises Sepúlveda Rubilar, a través del ORD. N°365, de fecha 30.08.2019, de la Sra. Administradora Municipal, por el cual le adjunta información legible sobre Seguro Escolar.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Bien.

- 8) **Punto de la Tabla**
Entrega a la Concejal Sra. Jessica Flores Reyes y Sres. Concejales, a través del ORD. N°368, de fecha 03.09.2019, de la Sra. Administradora Municipal, donde le adjunta Oficio de respuesta del Director (S) de la Das sobre:
- a) **Nombre laboratorio dental y odontológico que realiza FACE PROTESICA.**
 - b) **Resumen de prestadores odontológicos a julio del año en curso.**
 - c) **Indicadores PRAPS (Programa de Atención Primaria de Salud) odontológicos año 2019, hasta el mes de Julio.**
 - d) **Solicita, Certificado de Enseñanza Media del funcionario de la DAS don José Luis Rosales.**
 - e) **Solicita Decreto de Investigaciones Sumarias: Sumario por manipulación de ASBESTO; Sumario Autoclave; y Sumario por no registrar facturas a las registradas en el presupuesto del año.**

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Entregada la información? Entregada la información.

- 9) **Punto de la Tabla**
Incidentes.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Secretario Municipal, las comisiones que habíamos quedado, ya habíamos fijado una Comisión de Hacienda y falta fijar la Comisión de Medio Ambiente.

Propuesta de la Comisión Presidente de Medio Ambiente, tiene la palabra.

SR. ARAVENA – CONCEJAL: Presidente, yo fijaría para el martes 10, altiro la Comisión de Medio Ambiente, a las 17:00 horas.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Perfecto.
Quedan citados, entonces, los miembros de la Comisión.

SRA. FLORES – CONCEJAL: ¿Martes 10?

SR. ARAVENA – CONCEJAL: Sí.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Martes 10 de Septiembre, a las 17:00 horas, quedan citados los miembros de la comisión y la invitación extensiva al resto del Concejo Municipal.

Gracias Presidente.

¿Alguna otra intervención de los señores o señora Concejal?

Concejal Ríos y Concejal Flores.

Concejal Ríos, tiene la palabra.

SR. RIOS MELILLAN – CONCEJAL: Gusto de saludar a los presentes.

La verdad es que me quiero referir en duros términos y me quiero referir también en términos de gratitud respecto del tema de la emergencia ocurrida el día sábado y el día domingo en la Comuna de Chiguayante, en donde 80.000 habitantes, veintiún mil y tantos usuarios o clientes de la empresa ESSBIO, de la inconsciente empresa ESSBIO, la verdad se vieron sin el elemento vital que es el agua y que ya saben, la verdad vimos, y creo que los que estuvieron ahí, deficiencias tremendas no solamente de la empresa ESSBIO, sino que de parte del Estado chileno y de parte del modelo neoliberal que fue implantado a través de la dictadura por el dictador Pinochet en esta nación. Y la verdad que vemos como no solamente se fatigan las piezas o elementos metálicos o de alta densidad la verdad, sino que el modelo está fatigado.



La verdad es una vergüenza, es una tremenda vergüenza que los egipcios de ESSBIO, hayan sido los trabajadores, los directores, el Alcalde y algunos Concejales de este municipio. Yo creo que aquí no somos egipcios para estar frente al látigo y creo que ESSBIO nos utilizó como verdaderos egipcios para poder sostener la tremenda emergencia, a las cuales ellos nos vieron sometidos, nos sometieron en realidad el día 30 y el día 31 de Agosto, ante a Los Ángeles y con antelación una empresa también sanitaria, ESSAL en Osorno.

La verdad es que me preocupa tremendamente que al día de hoy se comprometieron a hacer un bypass en la calle Cochrane casi al llegar a San Martín. La verdad bypass que no está hecho, que permitiría en caso de una eventualidad, una crisis de una emergencia de nuevo, producto de esa artesanía que ahí hicieron, porque no es ninguna solución definitiva. La verdad fui a ver a terreno hoy día, a las nueve de la mañana, a las 09:30 y a las 10:20, no, a las 10:10 y aún no hacen el bypass, el cual se comprometieron.

La verdad, también, estoy muy molesto Concejala y quiero que me mire, por favor, porque digo las cosas de frente, con usted, porque en caso de emergencia hay que usar la inteligencia emocional y usted es profesional y es magíster y no la pelea en ciertos casos o querer obtener dividendos políticos de esta emergencia.

La verdad que eso sentí para los que estuvimos desde un cuarto para las nueve en la emergencia, en esta tremenda irresponsabilidad, la verdad que eso sentí.

Aquí lo que hay que usar en caso de emergencia, siempre dicen y se recomienda, son otros protocolos y las peleas vendrán después y los abusos de sacar dividendos políticos vendrán después.

Yo quiero elogiar el trabajo de los trabajadores municipales de un tremendo equipo, quiero elogiar también la prestancia y el trabajo del Alcalde de la Comuna de Chiguayante, quien creo que durmió muy poco junto a un equipo chico que había, nos acostamos como a las cuatro – cinco de la mañana, para levantarnos a las seis para el Comité de Emergencia. La verdad es que el Intendente me gustó en los términos que se refirió a las Sanitarias, el Seremi también de Obras Públicas, Daniel Escobar, si no me equivoco, lo mismo, la interpretación que dio la SISS, la Superintendencia del Servicio Sanitario que se hizo presente aquí, fue clara y categórica respecto al tema.

La verdad, yo creo que el sistema colapsó y con esto voy cerrando.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal, cortito.

SR. RIOS MELILLAN – CONCEJAL: Compañero, el Concejo está súper corto, creo que hoy día ha sido súper breve.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Sí.

SR. RIOS MELILLAN – CONCEJAL: Y no me voy a callar.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Sí, pero todos traen intervenciones Concejal.

SR. RIOS MELILLAN – CONCEJAL: Sí, sí, pero estamos recién y no llevamos ni media hora.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal, todos traen intervenciones, estamos en la hora de incidentes y la hora de incidentes es para todos.

SR. RIOS MELILLAN – CONCEJAL: La verdad es que yo indagando y viendo la OMS y la ONU, en realidad, recomiendan estándares donde hay protocolos. En la Sanitaria ESSBIO, la verdad, ni de parte del legislador chileno ni de parte del Estado chileno hay protocolos que deben desde la ONU, desde la Organización Mundial de la Salud, y la verdad que siendo las 13 horas del día sábado teníamos 6 tachos instalados, a cuatro - cinco horas de la emergencia que no nos tocaba ni medio litro de agua a cada uno, cuando los estándares en realidad son otros.

Hay un abuso de parte de las sanitarias que no voy a permitir y que entiendo no lo vamos a permitir. Así que a tomarnos de la mano y todas las acciones necesarias contra éste que se lleva miles y cientos de millones de pesos. Aquí ya el sistema colapsó y esa es la pega política que tenemos que hacer, de cómo somos capaces de hacer una reconversión del sistema. Está la ONU y está la Organización Mundial de la Salud que dan pautas y parámetros. Y lo voy a generar aquí, a través de un escrito, el malestar de la no instalación al día de hoy de



un bypass que se comprometieron a realizar.

Aplauso para los trabajadores del municipio, para los directores y para el Alcalde que supo sostenerse como una buena vara de pie para poder trabajar en el tema de la salud, también al Concejal Benedetti, a la Concejala que anduvo un par de horas creo, Jessica Flores, a Ulises Sepúlveda que también estuvo y me imagino que también Álvarez anduvo y también cada uno hace su pega Aldo, pero en especial a los directores y a los trabajadores.

Gracias Presidente.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Gracias Concejal.

Damos la bienvenida al Concejal Ulises Sepúlveda, que se ha integrado a esta sesión.

Una sola precisión sí, tenemos un reglamento que es perfectible y por tanto les voy a pedir que indistintamente que el Concejo haya sido corto por los temas que se trataron anteriormente, por respeto a las intervenciones de todos y quieran hacerlas, hagamos uso en los tiempos destinados.

Aquí, esta es la hora de incidentes y este espacio..., todavía no le he dado la palabra Concejal estoy hablando yo, tiene tiempos acotados por respeto a quienes quieren intervenir.

Cambiamos el orden, entonces, de las intervenciones, me había pedido la palabra la Concejal Flores, se la cede al Concejal Aravena, después del Concejal Aravena interviene usted Concejal Flores.

Entonces el orden de las intervenciones queda Concejal Aravena, la Concejal Flores, el Concejal Álvarez y el Concejal Sepúlveda.

Concejal Aravena, tiene la palabra.

SR. ARAVENA – CONCEJAL: Presidente mira, yo voy a hacerla cortita, porque en cosas estoy de acuerdo con lo que está diciendo mi colega Luis Ríos, pero en otras no olvidemos que nuestros gobiernos o un gobierno en particular fue el que privatizó esta cosa del agua. Y nunca me ha dado vergüenza hablar del gobierno mío, en el gobierno de Eduardo Frei se privatizó el agua. Este es el único país en el mundo que tiene privatizada el agua, que es lo elemental del ser humano y aquí están las consecuencias.

Aquí cuando dice la derecha que las empresas privadas son las más eficientes, aquí está demostrando que no son eficientes. No son eficientes ni en salud, no son eficientes ni en las sanitarias, por tanto este sistema querido amigo Concejal está colapsando, este sistema económico neoliberal está colapsando. Por tanto nosotros tenemos la obligación de ir cambiando esto. Los cambios, yo creo, van a pasar más rápido de lo que pensamos.

Por tanto, sí me sumo a sus palabras, al trabajo del personal municipal que lo hizo eficientemente, a pesar de que a ellos no les habían avisado, porque este corte -esta falla- hace 8 días que ya estaba y que los vecinos venían persiguiendo y ESSBIO estaba callado, no había dicho nada, ni siquiera..., bueno, yo afortunadamente vivo aquí cerca de la municipalidad y tenía agua, pero yo me vine a enterar en la mañana. Bueno, yo estoy hablando de mí, no estoy hablando de los demás, no sé. Pero yo te estoy diciendo, que yo el día sábado en la mañana nos enteramos de que se iba a cortar el agua. Entonces aquí hay un problema de comunicación. Aquí hay muchos medios masivos para alertar a la gente y este corte, por último, podría haber sido programado.

Lo que pasa es que esto se veía venir hace 8 días, sí los vecinos del sector lo decían. Entonces, por tanto, ellos tendrían que haber tomado las precauciones del caso, que esta cosa iba a pasar.

Así que, por tanto, yo me sumo a las palabras, en parte, de lo que dice mi colega Luis Ríos, de que el trabajo que hizo la municipalidad dentro del corto plazo lo hizo eficientemente.

Eso Presidente.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Gracias Concejal Aravena.

Tiene la palabra la Concejal Jessica Flores.

SRA. FLORES – CONCEJAL: Buenos días a los presentes.

Yo el día sábado estuve en operativo a partir de las ocho de la mañana con la Cruz Roja, que fue todo un éxito a pesar del corte del agua.

Fíjense que lo más interesante de ese operativo, mi marido hizo la clínica urológica, detectó un cáncer testicular de un niño muy joven y que hoy día, en este minuto, lo está operando. Los operativos no son intervencionismos políticos. Los operativos son para ayudar a la gente. Entonces, la verdad es que me alegra mucho que la Cruz Roja en alianza con esta Concejal y que vamos a seguir haciendo sin duda, hayamos hecho esta gran actividad, que sin duda no fue interrumpida por el corte de agua.



Fíjense que como las nueve de la mañana yo me contacté con el Intendente por el tema del corte del agua, como a las nueve y media yo ya estaba en La Leonera y como a las diez, creo, llegué al CESFAM La Leonera por una denuncia, de que los container de agua estaban sucios. Están las fotos y está todo.

Esta Concejal, fíjense, que estaba en todos los medios, a todo esto no había ninguna autoridad, yo solo contactándome telefónicamente con el Intendente, y solo estaba el señor Pastorini, el cual estaba muy preocupado de la situación, también estaba preocupado por el tema de los container que estaban cochinos, que no se pudieron llenar con agua, eso retardó la entrega del agua, en fin.

Fíjense que esta Concejal estuvo presente, llamó a la Directora de la ONEMI, estábamos en contacto con el Seremi de Salud, quien vino inmediatamente, estaban ahí los Supervisores con el tema del agua, si se podía tomar o no. Y fíjense que la contingencia es tan increíble, porque el tambor que se llenó, que habían como 300 personas en la fila, la altura no cabía ningún tiesto para llenarse, por lo tanto me tuve que arrodillar yo para apurar la contingencia, apurarme y empezar a llenar yo a la gente, yo llenaba y llenaban sus tiestos para ser operativo, si no esa cola todavía estaría ahí.

Y fíjense ustedes, que como a la una y media de la tarde, a todo esto, para los vecinos yo nunca fui la Concejal, yo fui la Señora del agua, ¡ya, y hay testigos! ¿Cierto? Ya.

Entonces, cuando se habla de intervencionismo a destajo aquí, la verdad es que me impresiona. ¿Y sabe lo que más me duele? Que el Alcalde llegó a la una y media, me ve arrodillada entregando el agua y me dice, aprovechándose de la contingencia esta mujer, lo dijo cierto, señoras, que quede en acta.

Entonces lamentablemente no está el Alcalde aquí, porque parece que él tiene un problema con las mujeres, porque si hubiera estado arrodillado cualquier hombre, ahí no le hubiera dicho nada, pero soy mujer. La única mujer del Concejo y me maltrata cada vez que puede y ustedes lo han visto, es misógino.

SR. RIOS MELILLAN – CONCEJAL: Señora y usted cómo maltrata a los trabajadores.

SRA. FLORES – CONCEJAL: Pido respeto.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Orden, por favor.

SR. RIOS MELILLAN – CONCEJAL: Señora.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Orden, por favor.

SRA. FLORES – CONCEJAL: Bueno, entonces,...

SR. RIOS MELILLAN – CONCEJAL: La maltratadora, quien es el demonio en esta municipalidad.

SR. ARAVENA – CONCEJAL: Luis.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Ríos, por favor.

SRA. FLORES – CONCEJAL: Entonces,...

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Flores, también síntesis, capacidad de síntesis.

SRA. FLORES – CONCEJAL: Sí.

Entonces quiero comentarles que el Intendente me llamó a todas las reuniones, a los puntos de prensa, fui la única que no estuvo atrás del Alcalde, ni del Intendente, ni de nadie, no acostumbro a ponerme atrás de nadie para no usufructuar de nada. Yo no soy la que me pongo atrás del capitalismo, del Intendente, de Piñera o qué sé yo, no soy, porque soy súper con respeto y dignidad y cuando tengo un discurso lo apoyo. Pero resulta que el capitalista cuando estuvo aquí para el incendio...

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Orden, por favor.



SRA. FLORES – CONCEJAL: El capitalista cuando estuvo para el incendio de los Adultos Mayores, habían varios atrás del capitalista, ya eso.

Pero ahora me voy a limitar, después del discurso, que no voy a poder leer dos cartas muy importantes que se me hicieron llegar.

Pero, señor Presidente, como no se va a poder por el tiempo, las voy a dejar para que queden en acta y cuatro o cinco solicitudes que son relevantes y quiero dos comisiones señor Presidente.

Una Comisión de Salud y Cementerio y una Comisión de Salud para ver unas problemáticas y de hecho yo ya estuve hablando con el Director, que le agradezco por su tiempo, porque estaba ocupado el día de ayer. Entonces Director ya que está aquí, a ver si podemos hacer, con su disponibilidad de tiempo, una comisión para ver unos temas que hay pendientes y la Comisión de Cementerio y la Comisión de Salud, dentro de sus tiempos si es posible.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Pero no entendí Concejal, en la solicitud de la comisión, ¿entendiendo que son dos Comisiones de Salud?

SRA. FLORES – CONCEJAL: Aparte.

No, son dos Comisiones de Salud, pero con temas distintos.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¡Distintas!

SRA. FLORES – CONCEJAL: Sí, Salud – Cementerio y Salud tema DAS.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Ya.
¿Tiene las fechas Concejal?

SRA. FLORES – CONCEJAL: No, a mí me gustaría que el Director, ya que está aquí viera su tiempo.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: No, con temas atinentes a la DAS.

SRA. FLORES – CONCEJAL: ¡Pero son temas distintos! Son las dos de Salud, pero en tiempos distintos, ¡por qué no vamos a juntar las dos cosas! Ahora si se pudieran juntar, yo no sé Director, usted me dice.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Es que...

SR. MARIANGEL – DIRECTOR (S) DE LA DAS: Depende de la temática.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Sí, mira, si es el tema del Cementerio que nos preocupa a todos, yo propongo hacer una Comisión Mixta de Salud – Medio Ambiente.

SRA. FLORES – CONCEJAL: Ya, perfecto.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Porque además va a ser un tema que no quiero que se mezcle con..., pero si es algo más técnico y más atinente a la Dirección de Salud, mejor hacer una aparte. Entonces Salud – Medio Ambiente pongamos una fecha.

SRA. FLORES – CONCEJAL: Perfecto, ¿el 10 o no?

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: No.

SR. ARAVENA – CONCEJAL: El 10 vamos a ver el tema de la...

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Ordenanza.

SR. ARAVENA – CONCEJAL:...Ordenanza.

SRA. FLORES – CONCEJAL: Director.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Pero Concejal Flores, orden.



SRA. FLORES – CONCEJAL: Por respeto al Director, le pregunté al Director la fecha. Ya, en Septiembre podría ser el día 23.

SR. MARIANGEL – DIRECTOR (S) DE LA DAS: Lunes.

SRA. FLORES – CONCEJAL: Lunes 23 Salud – Cementerio.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Salud – Cementerio.

SRA. FLORES – CONCEJAL: A las 17:00 horas.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: O sea, a ver, espere Concejal. La que estamos fijando para el 23, o sea, la Comisión Mixta de Salud – Medio Ambiente y el tema es el Cementerio.

SR. ARAVENA – CONCEJAL: Sí.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: 23.

SRA. FLORES – CONCEJAL: No, él tiene otra el 10. Y el 24 podría ser Salud – DAS.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Martes 24 Salud – DAS, ¡ya! ¿Qué tema de la DAS?

SRA. FLORES – CONCEJAL: Personal, hay contratos, el tema de Recursos Humanos.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¡Ah ya!

SRA. FLORES – CONCEJAL: Recursos Humanos, lo que habíamos estado conversando Director.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Análisis, entonces, de Recursos Humanos DAS, perfecto.

SRA. FLORES – CONCEJAL: A las 17:00 horas. Las dos a las 17:00 horas, Presidente listo. Entonces quedaría: El 23 Mixta y el 24 DAS - Recursos Humanos.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: La problemática enunciada del Cementerio.

SRA. FLORES – CONCEJAL: Sí la del Cementerio el 23, que es Mixta con Medio Ambiente.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Ya.

SRA. FLORES – CONCEJAL: Eso señor Presidente.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Gracias Concejal. Concejal Manuel Álvarez, tiene la palabra.

SR. ALVAREZ – CONCEJAL: No, yo como Presidente me gustaría también hacer o tener una Comisión de Tránsito, porque hace tiempo que no hacemos una Comisión de Tránsito.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Y cuál sería el tema?

SR. ALVAREZ – CONCEJAL: El tema sería, porque hay varios temas, sabes tú, las veredas, ya que hay varias cosas. Allá arriba en Leonera, estuve en Villa Futuro, arriba hay problemas, sobre todo los lomos de toro que están, pero hay hartas cosas que tenemos que tratar y trabajar.

SR. RIOS MELILLAN – CONCEJAL: Presidente de la Comisión, podríamos, como es Tránsito y Urbanismo, justamente tocar el tema del bypass y todo eso.



SR. ALVAREZ – CONCEJAL: También, como Presidente.

SR. SEPULVEDA – CONCEJAL: El tema de las ciclovías.

SR. ALVAREZ – CONCEJAL: Sí, sí, acuérdense ustedes, yo me afirmo en ustedes, señor Presidente, yo me afirmo en ustedes y ustedes saben.
Y lo otro, tengo dos puntos a tratar, señor Presidente.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Yo soy integrante de esa comisión.

SR. ALVAREZ – CONCEJAL: Sí, usted es integrante.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Quién más es integrante?

SR. RIOS MELILLAN – CONCEJAL: Yo.

SR. ALVAREZ – CONCEJAL: Lo otro, tengo dos puntos a tratar, señor Presidente.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Espere, espere, para ir procesando.
¿Cuándo hacemos la comisión?

SR. ALVAREZ – CONCEJAL: Ustedes dicen no más, yo no trabajo y tengo todos los días disponibles.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Les parece el jueves 12?

SR. ALVAREZ – CONCEJAL: Ni un problema señor Presidente.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: ¿Jueves 12?

SR. RIOS MELILLAN – CONCEJAL: Yo no tengo problemas.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Jueves 12, a las 17:00 horas, ¡ya!

SR. ALVAREZ – CONCEJAL: Ni un problema, hartó trabajo.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Jueves 12 de Septiembre, a las 17:00 horas, Comisión de Tránsito y Urbanismo, cuyos temas son: La mantención de los lomos de toros – reductores de seguridad y la instalación de ciclovías, más...

SR. ALVAREZ – CONCEJAL: Las señaléticas, ¡qué bien!

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Ya, entonces mantención de señaléticas, semáforos y reductores de velocidad.

SR. RIOS MELILLAN – CONCEJAL: Y el tema principal.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal, por favor.
Situación de señaléticas, semáforos y reductores de velocidad, la situación de las ciclovías, eso es financiamiento del Serviu entiendo.
¿Qué vamos a ver?, ¿el impacto de la ciclovía?
Sí Concejal.

SR. SEPULVEDA – CONCEJAL: Lo que pasa es que nos están instalando, a propósito de programas de gobierno, en nuestra Comuna sin consultarnos y esto está generando problemas con los vecinos. Entonces nosotros tenemos que sentarnos a ver cómo vamos a enfrentar esta problemática y pedir una reunión, además, con el Gobierno Central, con quien corresponda, ya sea el Seremi de Transporte, para poder reunirnos y ver que viene para la comuna, porque aquí.



SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Entonces el tema sería, el análisis de este programa de gobierno de construcción de ciclovías y el impacto que este ha tenido en las comunidades donde se han instalado.

Y el tercer tema sería, entonces, la solución provisoria de la emergencia causada por ESSBIO. Serían estos tres temas.

Concejal, puede continuar.

SR. ALVAREZ – CONCEJAL: Mire, yo no estoy molesto, sabe usted, yo estoy defendiendo al Administrador del Cementerio. Yo trabajo mucho con el Cementerio, respetablemente yo voy dos veces a funerales todas las semanas, entonces estoy ahí. Yo creo que esto que está pasando hoy día, quince años, yo estoy molesto.

Francamente yo sé que a la Concejala como mujer, la respeto mucho, porque soy una persona que respeto mucho a las mujeres hoy día, estamos en otros tiempos.

Concejala, yo estoy molesto con usted Concejala, porque es un funcionario y un administrador que hace su trabajo, es un caballero y trabaja con todos. Yo sé que esto venía pasando hacen años y hoy día, la política es así Concejala, cada niñito, como digo, con su librito. Yo creo Concejala que esto se lo dejamos al Servicio Nacional de Salud cierto, que tiene que ver mucho con eso. Y yo creo que esto hay que dejarlo que pase con estos señores, el Servicio Nacional de Salud tiene que ver con eso, no así si hay sumario, habrán. Y siempre le voy a decir Concejala, que esto se corta por lo más débil y usted lo sabe.

Y en segundo lugar, yo como Concejal de Chiguayante trabajé en Leonera, fui anónimo, pase a buscar al Aldo Aravena dos veces y fuimos arriba, fuimos en el auto de él y en el auto mío y llevamos agua.

Y yo estaba viendo lo que hacía el Concejal Luis Ríos, que hizo un trabajo extraordinario, la Concejala Jessica Flores, usted Ulises y todos los Concejales. No todos hacemos lo mismo. Yo tengo mis trabajos que hago, mi trabajo de gestionar y estar con la gente. Todos los días estoy con la gente, como lo hace el Concejal Luis Ríos, pero, digo yo, no me gusta la foto. Me gusta trabajar anónimo.

Y han hecho un muy buen trabajo, sobre todo, los señores que están aquí, los Directores, los trabajadores de los Directores que trabajan muy bien, han trabajado y los he visto trabajar yo, porque los veo trabajando y están trabajando por la comuna y todo este Cuerpo de Concejales y yo creo que el Alcalde. Yo creo que nosotros tenemos que trabajar por nuestra comuna, porque nosotros nos debemos a nuestra comuna, nosotros fuimos sacados por la gente y fuimos votados por nuestra gente de la comuna. Yo creo que hoy día siendo una persona bien, no soy una persona agrandada, como digo yo, y siempre ha sido este Concejal humilde. Yo creo que tenemos que trabajar fuerte entre todos los Concejales, porque yo no me ando mostrando Concejal, se lo digo. Y yo creo que tenemos que hacer un trabajo social y falta mucho.

Yo sé que tenemos que hacer demanda a ESSBIO y todas las cosas. Es que todo se sabe y todos lo vimos en televisión. Todo se ve en televisión lo que pasa hoy día, no tenemos para que tanto.

Yo creo que y me gustaría darle una vuelta a esto, que fuera más pausado, porque esto se va a ver en el Servicio Nacional de Salud, ¿cierto señor Presidente?

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Así es.

SR. ALVAREZ – CONCEJAL: Ya, gracias señor Presidente.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Muchas gracias Concejal. Tiene la palabra el Concejal Ulises Sepúlveda.

SR. SEPULVEDA – CONCEJAL: Gracias Presidente.

Pido las excusas por mi atraso, pero estaba en otra reunión y se me alargó un poquito más de lo que tenía planificado.



Saludo a toda la concurrencia.

Voy a tomar las palabras de don Manuel Álvarez, en el sentido de expresar también mi reconocimiento a los funcionarios municipales que estuvieron trabajando con una disposición a toda prueba.

Yo creo que cuando suceden estas cosas, una cosa es que uno como funcionario tenga que ir a trabajar porque tiene que ir y otra cosa es tener una buena voluntad para hacer las cosas.

Lo que yo vi, en el recorrido que hice por distintos sectores, es que habían funcionarios trabajando con muy buena disposición, a cargo de la distribución del agua, tratando de calmar a las personas que a veces se alteraban por toda la situación.

Nuestro trabajo, tal como ustedes lo dijeron, fue ir coordinando que se fueran llenando los estanques y no parara el flujo del agua para que no tuviera la gente que estar esperando en las filas más allá del tiempo razonable.

Estas situaciones son situaciones que nos ponen a prueba las capacidades y yo creo que sin tener nosotros la responsabilidad del problema, porque esto es una responsabilidad de ESSBIO, tal como aquí se ha expresado.

El Municipio asumió el rol que tenía que asumir en defensa de los vecinos y en ayuda de los vecinos.

Así que yo reconozco en cada uno de los funcionarios y lo quiero dejar expresado y pido, por favor, que este Concejo le haga llegar una nota expresándoles, a los Directores de las diferentes reparticiones, un reconocimiento por la actitud que tuvieron los funcionarios este fin de semana.

Ahora hay un tema que tiene que ver con los costos asociados, con los cuales incurrió la municipalidad, porque aquí a la gente hay que pagarle, ¡ya! Nadie trabaja por nada. Aquí hubo personas que estuvieron tres días prácticamente sin ir a sus casas o yendo a ratos, todo el mundo, tal como lo expresaba Luis Ríos, estuvieron trasnochando, en fin, todos tuvimos que alterar nuestro ritmo normal de trabajo. Yo tengo a mis padres complicados de salud, los tuve que dejar, estar preocupado de esta cuestión, y hoy día el tema es, cómo ESSBIO se hace cargo de todos estos costos y ahí van a venir estas famosas demandas que ya hemos estado conversando.

Y hay un tema que yo propuse y he conversado con algunos Dirigentes y estimo que era conveniente que se tomaran decisiones respecto de los famosos estanques de aguas. Los estanques de aguas, planteé la necesidad de que esos estanques quedaran acá en la comuna y que quedaran a cargo de las Organizaciones Vecinales de los diferentes sectores, como una preparación frente a un eventual nuevo corte de agua o una emergencia que puede pasar y que nos afecte en la comuna. Ya tuvimos la experiencia del terremoto y todas estas catástrofes naturales que pueden pasar en cualquier minuto. Y uno de los aportes que puede hacer ESSBIO hoy día era precisamente dejar los estanques de aguas a cargo de las diferentes organizaciones vecinales, porque uno de los problemas que tuvimos ese día fue que llegaran los estanques y que se instalaran, que estuvieran disponibles para que la gente pudiera acceder al agua que se requería. En algunos casos, aparentemente, se ha hecho, yo desconozco cuál ha sido el destino hoy día de todos los estanques, que fueron alrededor de 103 – 104 – 105, ya no me acuerdo la cantidad.

SR. RIOS MELILLAN – CONCEJAL: 102.

SR. SEPULVEDA – CONCEJAL: Ya, no sé cuál ha sido el destino, pero para mí lo más razonable era que los estanques hubiesen quedado aquí en la comuna.

No, sí sé, porque yo conversé con la gente y de hecho me preguntaron a mí y yo dije, guárdenlos ustedes, es decir, antes que se los roben, porque aquí se los van a robar, ya habían robado uno, a otro le habían robado las llaves, guárdenlos en la Sede Vecinal y déjenlos ahí y si alguien viene, díganles que nosotros, yo di la indicación que los tuvieran aquí y ahí veremos qué es lo que pasa. Pues, efectivamente, son de propiedad de ESSBIO, pero están para utilizarlos en caso de emergencia; esto, a propósito de toda esta cuestión.

Yo la realidad es que no quiero hacer muchos comentarios, porque yo, al igual como lo expresaba Manuel Álvarez, no soy muy amigo de andar en las fotos y toda esa cosa, ¡ya! Uno trabaja no más y hace el aporte que puede hacer, nosotros no somos los héroes de esta



cuestión. Los héroes son los que trabajaron efectivamente dando solución al problema, funcionarios y la gente, los Obreros de ESSBIO que estuvieron ahí, metidos en ese socavón, con una pésima, pésima condición de trabajo.

Aquí y yo lo planteé, y lo vuelvo a plantear, aquí lo que hay que hacer es pasarle una multa a ESSBIO, porque ellos no tuvieron ninguna capacidad de tener una condición de seguridad para hacer la reparación que hicieron. Tuvieron a cuatro – seis funcionarios -trabajadores- metidos en una zanja que pudo haberse caído, en cualquier minuto, sobre ellos todo lo que había alrededor y nadie dijo nada, ¡nadie! Yo lo hice presente en ese minuto, se lo hice presente al Intendente, se lo hice presente al Alcalde, que nosotros no podíamos aceptar esto, por mucha emergencia que fuera.

SR. RIOS MELILLAN – CONCEJAL: Lo dijimos el primer día.

SR. SEPULVEDA – CONCEJAL: Por favor.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Ríos, usted intervino, por favor. Por favor Luis.

SR. SEPULVEDA – CONCEJAL: Usted quiere decir que lo dijo, ¿qué? Pero yo lo estoy diciendo ahora.

SR. RIOS MELILLAN – CONCEJAL: Que...

SR. SEPULVEDA – CONCEJAL: Le dije al Alcalde, aquí...

SR. ARAVENA – CONCEJAL: Luis, apaga el micrófono, porque se acopla.

SR. RIOS MELILLAN – CONCEJAL: Que quede prendido, no voy a hablar.

SR. SEPULVEDA – CONCEJAL: Por favor, un poquito de respeto.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal.

SR. RIOS MELILLAN – CONCEJAL: ¡Pero hable Concejal!

SR. SEPULVEDA – CONCEJAL: ¡Un poquito de respeto!

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Concejal Ríos, por favor.

SR. SEPULVEDA – CONCEJAL: ¡No me interrumpa! Yo los escucho con mucha atención a ustedes, y apaga el micrófono porque se acopla, como dice el colega.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Gracias Concejal.



Concejal, tiene la palabra.

SR. SEPULVEDA – CONCEJAL: Entonces me parece que cuando estamos en esto, no puede ser a todo evento y a cualquier costo.

Si aquí hubiese habido un accidente y hubiese habido una persona afectada, muerta, fallecida, mutilada, lo que haya sido, no estaríamos hablando de este tema hoy día y las responsabilidades también serían de nosotros como Municipio.

Entonces aquí la cosa no puede ser que porque había que solucionar el problema del agua, a los trabajadores que estaban ahí se les expusiera a un riesgo altísimo, ¡altísimo! Y yo quiero dejarlo presente esto, porque aquí tiene que haber un control y una inspección de los servicios, en este caso, nosotros.

Ahora, cuando uno empieza a analizar la situación que tenemos hoy día, con una Superintendencia que tiene que hacer el control de esto y que tiene 4 funcionarios para la región es irrisorio. ¡Qué Superintendencia va a hacer un control para toda una región con 4 funcionarios! Tenemos un sistema que no es capaz de fiscalizar lo que están haciendo estas empresas.

Por lo tanto, desde ahora en adelante nosotros como Municipio, las Juntas de Vecinos y los Vecinos tenemos que ser capaces de hacer las denuncias para ir tomando los resguardos que correspondan, porque aquí los mejores fiscalizadores somos la gente, la gente común y corriente, porque los sistemas no están funcionando.

Ahora si ustedes me dicen, caducarle la concesión a ESSBIO, me importa nada, da lo mismo, porque va a llegar otra empresa a ganar plata, se va a cambiar de mano la plata no más. Aquí no es el problema de caducarle la concesión a ESSBIO, el problema es cómo se cambia este modelo de gestión, que hoy día no está dando resultados frente a la problemática que tenemos. Entonces, yo la realidad es que quiero dejar sentado estas cosas, porque me parece que cada vez que suceden este tipo de situaciones hay que ir sacando alguna moraleja, alguna conclusión, alguna enseñanza, para evitar que vuelvan a pasar las mismas cosas, porque si no esto es como el tema de las fiestas y suben los pasajes y empieza la televisión, subieron los pasajes de nuevo el doble, el triple y todos los años es lo mismo y quién hace algo por eso, ¡es un chiste! Aquí se ha perpetuado un modelo y se han normalizado situaciones que afectan a las personas y que todos los años es lo mismo, pero nadie hace nada. Declaraciones pomposas de concejales, de alcaldes, de autoridades, que salen para la foto haciendo declaraciones y nadie hace nada. Pasa a nivel país, este es un problema nivel país. Así que eso, a propósito de este tema y con esto cierro este punto.

Simplemente agregando un comentario respecto del tema de la Comisión de Salud que tuvimos ayer.

SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Educación.

SR. SEPULVEDA – CONCEJAL: Perdón, de Educación que tuvimos ayer y que es bueno que ustedes que no estuvieron en la Comisión lo sepan, que fijamos una nueva Comisión para analizar el tema del traspaso que se va a generar a los nuevos Servicios Locales de Educación, que va a administrar la Educación en la Comuna de Chiguayante, porque no tenemos toda la información y de verdad quedamos preocupados ayer, por una serie de responsabilidades que va a tener que asumir la Municipalidad, aún después que sea traspasado al Servicio Local, deudas, gastos, procesos administrativos que hayan quedado pendientes, una serie de cosas que siguen siendo responsabilidad y, además, no tenemos claro cuántos funcionarios no van a ser traspasados al nuevo sistema y que van a tener que ser asumidos por este municipio, ya sea que queden trabajando, cuestión que es súper compleja hoy día, porque ya estamos pasados en todos los gastos que tienen que ver en el presupuesto con lo establecido por la ley y adicionalmente le vamos a agregar esto, ¡algo va a pasar ahí que todavía no tengo claro! Aprovecho de comentarlo.

Señor Presidente, he dicho, muchas gracias.



SR. BENEDETTI – PDTE. (S) DEL CONCEJO: Gracias Concejal.

Solo quiero, para poder dar término a este Concejo, sumarme a lo que señalaron en las intervenciones anteriores respecto a que, y le solicito directamente a la Administradora Municipal, pueda hacer la gestión respectiva para hacer llegar el reconocimiento del municipio a los funcionarios y funcionarias que estuvieron durante la emergencia. Si bien es cierto, es una emergencia que surgió espontáneamente, donde reventó esa pieza, el despliegue del municipio fue destacable. Yo he señalado que sin el despliegue municipal, ESSBIO no hubiese sido capaz or si solo de afrontar esa emergencia.

Por tanto, Administradora haga llegar nuestras felicitaciones, yo vi personal de Secplan, de la DAS, de Dideco, de la Dirección Jurídica, de Seguridad, de Aseo y Ornato, desplegados hasta la hora que fuese y al día siguiente también desplegados a la hora que fuese, así que el reconocimiento a ellos por eso que va más allá de la responsabilidad profesional y que tiene que ver con ya una cuestión de servicio.

Dicho eso, damos por finalizada la Sesión, siendo las 12:03 horas, a agradeciendo a cada uno vuestras intervenciones.



LISANDRO TAPIA SANDOVAL
SECRETARIO MUNICIPAL

CARLOS BENEDETTI REIMAN
CONCEJAL
PDTE. (S) DEL CONCEJO



DISTRIBUCIÓN

- Sr. Alcalde de la Comuna
- Sres. Concejales de la Comuna
- Direcciones Municipales
- Secretario Municipal
- Archivo

LTS/rmv

